

LAS DOS POLÍTICAS

SENCILLOS COMENTARIOS

POR LA ORGANIZACIÓN

Don Salvador Mingujón, en un artículo luminoso, como todos los suyos, hace notar la coexistencia entre los elementos derechistas de dos políticas: la que subordina la actuación de los partidos a la realización de las ideas y al interés de la Patria, y la que subordina las ideas y los programas a las engañosas y efímeras conveniencias de los partidos.

Se caracteriza esta segunda, y equivocada política, por la postergación del bien general al privado, y se manifiesta principalmente en las alianzas, sobre todo electorales, con partidos de las izquierdas contra otras agrupaciones de las derechas.

La involuntaria desviación, el error se extrema a veces hasta el punto de luchar en un mismo distrito candidatos cuyo bagaje doctrinal en todo lo sustantivo es opuesto, y que sólo discrepan en accidentes ó en nimiedades de procedimiento.

Ni han faltado polémicas periodísticas extraordinariamente agrias, y apelaciones definitivas al fallo de los Tribunales de justicia.

Con ocasión de las últimas elecciones para diputados provinciales, expusimos netamente nuestro real sentir en la materia. Creemos que el bien que pudiese deducirse del triunfo de un candidato particular, no compensaría el mal de escándalo, de desorientación, de demoralizador desfallecimiento, que entre las fuerzas derechistas produce el espectáculo de un grupo que se aparta de los restantes para unirse a los de enfrente. Además, las representaciones, sea como diputado a Cortes, sea como diputado provincial, sea como edil en algún Municipio, de poco sirven si se obtienen condiciones y mercedes en su independencia de gestión, aun cuando sólo sea por el agradecimiento al que habrá de combatir tan pronto como se escale el puesto.

Las derechas podrán pactar, lo que no pueden hacer de mereced, lo que les es debido por su número y significación, y que a poco inteligentemente que trabajen con perseverancia, lograrán por sus fuerzas propias.

De ahí que, dada la abnegación patriótica que ha de presidir a toda la labor nuestra, ni tenga sentido la pregunta so-

bre si será conveniente, en alguna ocasión, que luchen candidatos derechistas entre sí, ni sea tolerable la invocación del partido del interés y conveniencia y triunfo momentáneo del partido para decidir que sí, que a veces conviene, por citar un ejemplo, que los jaimistas se alíen con los republicanos contra un integrista, ó un maurista, ó socio del Centro de Defensa, etc., etc.

Mas como todos los errores revisten alguna apariencia de verdad, de otra suerte no fueran admitidos por el entendimiento cuyo objeto formal es la verdad, lo que alguien ha preconizado referente a las alianzas con partidos izquierdistas, aun los más distantes de nosotros, también no constituye sino aplicación errada de un sistema y de un modo, que habrán de adoptarse cuando todas las derechas se hayan aliado y organizado, actualmente, para unas elecciones, ó para una campaña concreta, la de la defensa de la neutralidad, ó la de la reforma de la enseñanza, ó la de la representación proporcional, ó la del regionalismo, etc., etcétera... Entonces sí, solamente las circunstancias de momento, localidad, asunto... y la conveniencia, que ya no será del partido ni menos de la persona, antes de los principios, del bien común, de la Patria, decidirán si esa magna y amplia organización derechista debe concertarse con los liberales, ó con los republicanos, ó con la Lliga, ó con los lerrouxistas. Y en unos casos convendrá pactar, contratar esfuerzos, apoyos y participación en la victoria, con unos ó con otros, siéndonos como nos son igualmente adversos en lo esencial todos ellos, sin discriminarse sino en el más y el menos... que no mudan la especie, conforme al viejo axioma...

Perspicuas, elementales nos parecieren siempre las consideraciones que anteceden, y sencillísimas si en las obras de todo redujera el sacrificio, que en las intenciones y en los deseos de todos sinceramente reina y refugia. Sin duda, no lo es tanto, ya que el mal de que adolece la Patria, profundo, inveterado, de curación difícil, a las derechas es imputable nada más que por su falta de organización política, que años y años ha venido traduciendo ó en inercia ó en acción parcial é ineficacísima.

Las derechas podrán pactar, lo que no pueden hacer de mereced, lo que les es debido por su número y significación, y que a poco inteligentemente que trabajen con perseverancia, lograrán por sus fuerzas propias.

De ahí que, dada la abnegación patriótica que ha de presidir a toda la labor nuestra, ni tenga sentido la pregunta so-

EL OBISPO DE GERONA

Consagración del Dr. Más.

ARTISTICOS REGALOS

Con gran actividad se preparan los festejos para la solemnidad de mañana, en que se verificará la consagración del Obispo de Gerona, doctor Francisco Más Oliver, prelado y queridísimo compatriota.

Por suscripción popular, encabezada por el Ayuntamiento, entre otros ornamentos se le ha regalado un artístico hábito.

Varias Asociaciones religiosas de ésta y de la capital, de las cuales ha sido escudo director, le han regalado valiosos y artísticos ornamentos episcopales.

Han sido engalanadas las calles principales, y se adorna la majestuosa iglesia de Santa María como en las grandes solemnidades.

En las Casas Consistoriales se prepara la recepción de Prelados que asistirán a la consagración.

Son esperados el Nuncio, el Primado, los Obispos de Barcelona, Vich, Solsona y Urgel, y se les prepara un entusiasta recibimiento.

Son padrinos los esposos D. Emilio Cabanes y doña Regina María.

Se han repartido ricas invitaciones. Además de las autoridades locales, honrarán la fiesta el capitán general, el gobernador, el presidente de la Diputación, el rector de la Universidad y los presidentes de otras Corporaciones de Barcelona.

Juntamente con el Ayuntamiento de Gerona, el senador Sr. Bofarull y varios diputados y representantes de Corporaciones de aquella provincia.

Se prepara un banquete para 300 comensales en el espacioso salón del Patronato de obreras.

EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES

UN PELIGRO

Nos encontramos, lector, frente a un peligro.

El peligro de una invasión, peor que la de los bárbaros... artísticamente hablando, y con la libertad de fingir, y atreverse que Horacio nos concede pictoribus atque poetis. Nos referimos a la invasión de la vulgaridad beocia y del favoritismo analfabeta, en el "Museo de Arte Moderno", tan necesitado de obras que justifiquen una visita a sus salones, hoy templo de la mediocridad ó de la ineptia diplomática.

El Comité de la Exposición y el Jurado han elegido ya los cuadros que a su juicio deben comprarse por el Ministerio de Instrucción pública (con el dinero destinado a las medallas de honor de claradas desiertas), han inquirido de sus autores los precios que les piden, y han elevado la propuesta oportuna.

Mas parece que a esa propuesta no se otorga valor definitivo. Y hasta se dice, porque se teme suceda así, que el ministerio no se atendrá al consejo que implica la elección del Comité y del Jurado, sino que ofrecerá a los pintores y escultores una cantidad inferior a la pedida por ellos, y aprobada por los organismos más arriba indicados.

En semejante... arbitrio se sumarian la desconsideración a los miembros del Comité y del Jurado, con el escaso aprecio a la seriedad de los artistas, que no es de pensar estimen sus lienzos y esculturas diversamente ante unos y otros...

La consecuencia, no falta quien afirme que el resultado pretendido, de tal linaje de chalanco esculto-pictórico, será que, negándose los favorecidos con el voto del Comité y del Jurado a hacer indecorosas rebajas, no se comprarán sus cuadros, y las cantidades libres destinarse a la adquisición de los trabajos de principiantes y recomendados dispuestos a venderlos por lo que les ofrecen, ante la seguridad de que el mérito no les abrirá la bolsa de ningún amateur rico y culto.

Imagínense ustedes después al Estado en posesión de ese mucho... no bueno! ¿Qué hace? ¿Lo cuelga é instala en el palacio de Recoletos, ó en otras dependencias oficiales?

Lo segundo, malo; lo primero, peor... Nosotros no creemos que el Sr. Esteban Collantes, cuyo gusto artístico es generalmente reconocido, pase por lo que alguien pretende, ó rumorease que pretende.

Yo, sin embargo, me atrevo a llamar su atención, porque me consta que uno de los jurados, de mayor autoridad, no ha firmado la propuesta... por no ser cómplice.

¿Señor ministro, en la pintura es España la primera nación del mundo! ¿Que en el Museo de Arte Moderno no continúe pareciendo la última!

RAPHAEL ROTLLAN.

EN CUARTA PLANA:

EL DIA EN LA DIPUTACION. ESCUELA CENTRAL DE INGENIEROS INDUSTRIALES. OPUSCULOS Y CONCURSOS. NOMBRAMIENTO ACEB. TADO. RELIGIOSAS. ACADEMIAS Y SOCIEDADES. ESPECTACULOS.

El Obispo titular de Dorilea.

De Burriana ha marchado para Valencia, donde continuará el viaje a Madrid, el nuevo Obispo titular de Dorilea, con objeto de hacer su solemne entrada en Toledo el próximo lunes, siendo despedido en la estación por las autoridades y numeroso gentío.

POR LA BUENA PRENSA

Gran mitin en Quero.

ACOGIDA ENTUSIASTA

Por iniciativa del eminentísimo Cardenal Guisasaola, se han organizado los seminarios de Toledo, por división de Arceprestazgos, para ocupar el tiempo de vacaciones en hacer propaganda de la Buena Prensa en los pueblos de la diócesis.

Los pertenecientes al Arceprestazgo de Madrid se hablaron el día de San Pedro en Quero, a las seis de la tarde. La plaza del Ayuntamiento, desde cuyas tribunas dirigieron la palabra los oradores, se hallaba concurridísima por numeroso público, que ansiaba oír la fogosa palabra de los Jóvenes Propagandistas.

Bajo la presidencia de las autoridades, dió comienzo al acto el joven Sr. Villajos, que con breves, pero elocuentes palabras, presentó a los oradores y expuso los temas que habían de tratarse, aun cuando las bojas-volantes, desde dos días antes, se habían repartido, lo anunciaban.

El joven Sr. Patiño improvisó acerca de los males y perjuicios que la Prensa impía acarrea en el orden religioso y político.

A continuación, D. Agrícola Rodríguez pronunció un fogoso discurso sobre la necesidad que tenemos los católicos de una Prensa católica de fuerza.

Fué interrumpido con numerosos aplausos, y consiguió comunicar al público el entusiasmo que desbordaba su lengua.

El joven diácono Sr. Lumberras hizo seguidamente uso de la palabra.

Como medio para vigorizar la Buena Prensa, indicó el de la gran cofradía de legionarios de la Buena Prensa; expuso las condiciones y el pequeño sacrificio que exige el ingreso en esta Arcecofradía, al par que los privilegios que la Santa Sede se ha dignado conferir a los legionarios.

Terminó su discurso animando a los católicos manebagos a poner esta obra bajo el amparo de María Inmaculada, que así como en tiempos pasados nos libertó del poder de la media luna, en los tiempos modernos pisoteará la cabeza de la mala Prensa, encarnación de la infernal serpiente.

Cuando aún resonaban prolongados aplausos, ocupó la tribuna el incansable señor cura ecónomo de esta parroquia, dando gracias al entusiasmo público por la buena acogida que hicieron a los propagandistas de la Buena Prensa.

Con elegantes frases, hizo el resumen, animando a los vecinos de este pueblo a que la semilla plantada por dichos jóvenes produjera óptimos frutos, y les rogó pidieran al Altísimo para que los periódicos católicos se vieran pronto en un salón, en cuya fachada se fijara el rótulo de "Sindicato Agrario".

El acto terminó a las ocho de la noche. Al bajar los jóvenes a la plaza, fueron efusivamente felicitados por la numerosa concurrencia, prorrumpiendo en vivas a los Jóvenes Propagandistas, y a la Prensa católica.

Reciban desde estas columnas mi más cordial enhorabuena estos entusiastas jóvenes y el noble pueblo queroño.—Corresponsal.

EL VERANEO REGIO

SERVICIO TELEGRAFICO

En La Granja. SAN ILDEFONSO 3. Los Infantitos han paseado en coche esta mañana.

El Rey siguió posando ante el pintor señor Pons Arnoz, que está haciendo su retrato. A las doce y media, el Rey y varios tiradores más fueron al Tiro de Pichón de Robledo, donde comieron, yendo luego la Reina y la Princesa Beatriz a tomar el té con los excursionistas.

Durante la tarde, el Príncipe de Asturias, sus hermanitos y una profesora pasearon en coche.

Mañana se inaugura la campaña teatral, asistiendo a la función de inauguración la Real familia.

En San Sebastián. SAN SEBASTIAN 3. Esta mañana pasó por la población la Reina Doña Cristina, siendo saludada por el público con muestras de gran afecto.

Pronto se firmará el contrato de arriendo de la casa núm. 5 del paseo de los Fueros, destinada a Ministerio de Jornada.

EL NUNCIO EN BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO

Continúan los agasajos en honor de monseñor Regonessi, Nuncio de Su Santidad.

Esta mañana ha visitado el Museo Social, la Escuela y la Universidad industrial y el Hospital clínico, siendo recibido y acompañado por los elementos de estos Centros.

A las dos se está celebrando en el palacio episcopal la comida oficial, a la que asisten todas las autoridades.

Esta tarde visitará la Universidad, y a las siete se cantará en la Merced la Salve y el "Te Deum" solemne.

"Te Deum" y besamanos.

El Sr. Nuncio, después de visitar la Universidad, el Seminario, la Colonia Guel y otros puntos, se dirigió, acompañado del Prelado, a la iglesia de la Merced, donde se cantó un solemne "Te Deum".

El templo se hallaba adornado como en los días de las grandes solemnidades. La plaza y calles cercanas al templo se hallaban llenas de público.

En el presbiterio se colocó el trono, asistiendo las autoridades, representaciones de los Centros católicos y muchas personalidades.

Después del "Te Deum" se cantó la Salve. También se celebró después del acto religioso el besamanos, al que asistieron infinidad de personas, que firmaron en un álbum.

DE LA GUERRA EUROPEA

LOS RUSOS PERSEGUIDOS

AL NORTE DEL DNIESTER

LOS AUSTRO-ALEMANES OCUPAN MUCHAS POSICIONES RUSAS EN EL BUG

Otros cuatro vapores ingleses hundidos.

Sigue concentrado el interés principal de la contienda europea en el Sudeste del teatro oriental de la guerra.

Los austro-alemanes progresan en el Vistula y en el Bug. De sus comunicados oficiales se deduce que los rusos se retiraron de la línea del Gnila-Lipa, hacia la del Zlota-Lipa.

Mas a éstas se acercan los germanos, que ya han entrado en el desfiladero que lleva por nombre el del citado río.

Así dice el generalísimo Cadorna, pero como guarda silencio sobre ese "curso" misterioso, ningún juicio podemos formular.

Los submarinos alemanes han hundido otros varios buques mercantes.

En la semana que hoy termina ha sido intensa y aprovechada la actuación de los sumergibles germanos.

El comunicado del alto mando ruso refiere hechos ocurridos los días 30 del pasado mes y 1 del actual, que a estas horas no tienen, ciertamente, un interés extraordinario.

La guerra con Francia y con Italia... como en días anteriores.

En Francia muéstrase activa la Artillería alemana, que con sus ciertos disparos ha producido algunos incendios en Arras.

En Italia, región del Isonzo, sigue "su curso la acción de las tropas italianas".

EN EL FRENTE DE RUSIA

CONTINÚA EL AVANCE DEL VISTULA AL BUG

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 3 (11,20 n.) En el teatro oriental de la guerra, no hay nada importante que mencionar.

En el Sudeste, al Norte del Dniester, los austro-alemanes han conseguido a los rusos, rebasando la línea Mariampol-Narajow-Miasta, por el desfiladero del Zlota-Lipa.

Desde Kamionka-Strumilowa hasta por debajo de Kralow, han ocupado muchas posiciones en el Bug.

En dirección Norte, entre el Bug y el Vistula, han progresado fácilmente.

Aún continúa en poder de los austro-alemanes la parte baja del Labunka y del Por, a pesar de la enérgica resistencia que han opuesto los rusos en algunos lugares.

También en el paso de Wyznica, entre Krasnik y la desembocadura, lograron ganar terreno las tropas alemanas en la orilla Norte.

Entre la orilla izquierda del Vistula y el Pilica, no ha cambiado, en general, la situación.

Al Sudoeste de Radom fué rechazado un ataque ruso.

Más de 8.000 prisioneros rusos. POLA 3 (3 t.) Comunicado oficial: Después de tenaces combates, durante varios días, las tropas austro-alemanas del Ejército de von Linsingen han rechazado al enemigo de sus posiciones muy fortificadas en el Gnila-Lipa, más arriba de Firlejow, retirándose el enemigo con dirección al Este y sobre todo el frente, siendo perseguido por nuestro Ejército, quien le infligió grandes pérdidas.

En estos combates hemos hecho 7.670 prisioneros y capturamos 18 ametralladoras.

En el sector vecino del Norte continúan los combates.

Al Norte del Dniester no ha habido acontecimientos de importancia.

En el Vistula y el Bug hay combates con fuertes fuerzas rusas, y sobre el Wyznizick, nuestro Ejército ataca por todas partes.

Al Oeste del Vistula atacaron nuestras tropas las posiciones enemigas cerca de Talow, y a las cinco de la tarde fué asaltado un punto de apoyo al Norte del pueblo.

Al anochecer se desarrolló sobre el resto del frente de ataque un combate hasta llegar a distancia de asalto, y por la noche entraron en las posiciones rusas, retirándose en fuga el enemigo.

En la persecución nos apoderamos de Josefow, sobre el Vistula.

También han sido rechazados los rusos de las posiciones al Sudeste é hicimos 700 hombres prisioneros.

Los alemanes progresan entre el Vepri y el Bough. PETROGRADO 3. Comunicado oficial: El día 30 en Prasnysz, y en la noche siguiente en la región de Chavli y Ratziouj, hemos rechazado ataques locales alemanes.

En la orilla izquierda del Vistula, el enemigo pronunció el 1 del corriente varios ataques estériles en el frente de Siemno y Jouseloff.

En la dirección de Lublin el enemigo se halla en contacto con nosotros a lo largo de los ríos Vyznizta y Por.

Entre el Vepri y el Bough, el enemigo continúa progresando en dirección Norte y Noroeste.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

LOS GALOS RECHAZADOS EN SOULZ Y EPARGES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 3 (11,20 n.) Comunica el Gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que los franceses atacaron durante la noche las posiciones alemanas al Noroeste de Souchez, pero fueron rechazados.

En Les Eparges fracasó un ataque de los franceses, en el que éstos emplearon granadas incendiarias y bombas con gases asfixiantes.

Los alemanes han perdido las dos posiciones que tomaron anteayer en Hilsouffert.

SERVICIO TELEGRAFICO Violento canoneo con piezas de todos calibres. PARIS 3.

Parte oficial de las quinces: La lucha ha continuado toda la noche en Argona con el mismo ímpetu.

Hemos mantenido nuestras posiciones y causado al enemigo grandes pérdidas.

En la región de Metzeral, dos nuevos ataques contra nuestras posiciones de las crestas situadas al Este del pueblo, han sido rechazados.

En las demás partes del frente, el canoneo de todos calibres ha sido muy violento.

Varios obuses, enviados a Arras, han causado algunos incendios, que pronto fueron dominados.

Nuestros aviones han bombardeado, con éxito, las estaciones de Challerange, Zarron y Langemarek, así como las baterías alemanas de Vimy y de Beaurains.

EN EL FRENTE DE TURQUIA COMUNICADO OFICIAL DEL CAUCASO

SERVICIO TELEGRAFICO

PETROGRADO 3. En dirección de Olty, escasa fusilería.

En la región de Karaderli nuestras tropas ocuparon, después de un duro combate, los pueblos de Aidarge y Abazik.

En dirección a Melazguert, nuestras tropas derrotaron a los turcos cerca de Akhalat, que ocuparon, persiguiendo a los enemigos, que se retiraron en desorden hacia Bitlis.

En la región de Transvan, y en la orilla Sur del lago Van, un destacamento nuestro ha rechazado un ataque turco; tomó la ofensiva, y a pesar de una resistencia encarnizada, se apoderó de unas posiciones turcas.

Nada nuevo en el resto del frente.

EN EL FRENTE DE ITALIA VIOLENTOS CONTRATAQUES AUSTRIACOS

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 3. (Oficial.) La acción de la Artillería ha aumentado de intensidad en toda la extensión del frente, principalmente en Carnia, donde hemos roto el fuego contra las defensas del Predil, consiguiendo eficaces resultados.

Hemos igualmente destruido un campamento enemigo compuesto de unas 500 tiendas de campaña en la localidad de Eder, por debajo de la cuenca de Ploeken, y desalojados con nuestro tiro al enemigo de sus atrinchamientos en construcción en Strheica y en Solla de Prasnisk.

Durante el día de ayer uno de nuestros destacamentos de tropas alpinas ha atacado y conquistado los atrinchamientos enemigos sobre la vertiente Norte de Palgrande, desde donde el enemigo molestaba a nuestra posición de Freikofel.

El enemigo ha intentado, mediante dos violentos contrataques, desalojar a nuestras tropas de las trincheras tomadas, pero fueron rechazados ambas veces con serias pérdidas.

Se ha comprobado que quedaron sobre el terreno más de 150 cadáveres enemigos. Además hicimos algunos prisioneros y nos apoderamos de más de 100 fusiles.

DE MI CARTERA

LA VIDA QUE PASA...

LAS VIRGENES BLANCAS

DEL CONVENTO Á LAS AULAS

Fué interesante el sucedido, y á nosotros se nos antoja muy acaecido á ser narrado.

No ha de entenderse que halagar vanidades ni rendir honras es nuestro deseo y voluntad, sino un justo, un honrado propósito de aventar viejas leyendas que el sectarismo elevó á dogmas dentro del evangelio anticristiano.

Hace algunos días los estudiantes de San Carlos, en íntimo y juvenil camarado, cábanse á comentar la presencia de unas discretas y amables religiosas en el edificio de la calle de Atocha, donde ellos cursan sus estudios y hállase instalada la Facultad de Medicina.

—¿Quiénes son esas monjas? ¿A qué vienen á San Carlos?

—Oye, Miñambre, fijate; llevan un programa cada una.

—¿Es verdad! ¿Esas vienen á examinarse! —¿A examinar las monjas? ¿Tú deliras, Oteiza!

—¿Que sí, hombre! Que son alumnas "libres". Fijate, Bernerjo; ahora entra en una de las aulas de exámenes.

—¿Pues sí que es verdad! ¿Atiza, y va á examinarlas el decano con otros dos catedráticos? ¿Pocos cafes que va á haber! ¿No aprueba ni una!

—Pero ¿de qué se examinan?

—Anda, preguntásete á Jerónimo, el bedel de Diseción.

—Oye, dice Jerónimo que se examinan de prácticas enfermeras!

—¿Pues chico!... ¿Se han caído con ese Tribunal como no vengan con el primer amarré!

Ya sabes, lector, lo que significa en términos estudiantiles amarrar: significa estudiar mucho. Pues bien, esas religiosas, que hora es de decirlo, eran 36 Siervas de María, iban, en efecto, muy amarradas al examen. El decano lo proclamó así al felicitarlas á todas por el éxito de la prueba.

—Sólo dos notas hay—decía el ilustre doctor—para calificar en estos exámenes: la nota de aprobado y la de suspenso. ¿Ha sido una lástima, porque hemos aprobado á todas, pero no hemos podido dar sobresaliente á muchas que tanto lo merecían!

Y si por capricho tan sólo viérais en la Gaceta el extenso programa que se les ha exigido á esas religiosas, daríais á esa cabaleresca lamentación del decano de la Facultad de Medicina madrileña todo el valor que tiene.

¿Y cómo se examinaron las monjitas? —preguntaréis curiosos.— ¡He aquí un detalle!

Sobre el hábito negro lucían otro completamente blanco: su traje de enfermeras, el que ellas usan para asistir á los dolientes, el que las idealiza embelleciéndolas y espiritualizándolas más aún. Con esa nivea túnica la religiosa consagrada á los que padecen en el cuerpo y á caso en el alma es el Angel de la Caridad en la tierra, un ángel que, con sus amorosas solicitudes y consuelos de madre ó de hermana, sosiega las angustias de nuestro corazón y nos señala dulcemente al propio tiempo el camino de la eterna felicidad.

—Esas mujeres son muy buenas, tienen el valor heroico del sacrificio de su propia vida; asisten al pulmonico, al varioloso, al tiféico, al que padece la enfermedad más repugnante y más horrenda, pero... sólo saben rezar.

Así decían los "espíritus fuertes", los "hombres de veras", los "anticlericales terribles". Pues ya lo veis; esas vírgenes blancas que rezan, esos lirios espirituales que florecen en el espléndido jardín de las cristianas virtudes, esas santas mujeres, en fin, que renuncian al mundo y ofrendan á Dios su juventud, su virginidad y su vida entera, consagrándose al alivio del dolor humano, rezan, ¿es cierto!, pero también estudian y completan culturalmente ese bagaje espiritual de abnegación que las lleva por salvar almas hasta los umbrales mismos de la muerte.

CURRO VARGAS

LOS MASONES FUSTIGADOS POR "L'OSSERVATORE"

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 3. L'Osservatore Romano dedica un largo comentario á la circular que el gran maestro de la masonería italiana ha dirigido á las Logias invitando á todos los ciudadanos á la concordia y al ejercicio de la beneficencia pública para socorrer las necesidades nacidas de la guerra.

Con gran oportunidad L'Osservatore recuerda á este propósito la labor fustigada y detentada de la mason

Sobre el Isonzo nuestra acción continúa su curso. Nuestra Artillería ha incendiado Koritica al Este de Plezzo, donde el enemigo tenía grandes depósitos de material y vituallas y provocado la explosión del depósito de municiones.

La noche última el enemigo ha intentado por dos veces fuertes ataques contra las posiciones conquistadas por nosotros en la meseta Carsica, pero siempre fué rechazado.

SERVICIO TELEGRÁFICO Los italianos son rechazados con grandes pérdidas.

POLA 3 (2 L.) Ayer se repitió el ataque italiano sobre nuestras posiciones de la planicie de Doberdo, después de una preparación de varias horas de cañonero.

Por la noche fueron rechazados varios ataques de Infantería entre Sdraussina y Vermeigliano, con grandes pérdidas para el enemigo.

Algunos ataques débiles contra parte de la cabeza del puente de Gorz y sobre el distrito de Gang, fueron igualmente rechazados.

Nuestras valientes tropas mantuvieron sus posiciones primitivas.

Sobre todos los demás frentes, combates de Artillería.

SUETOS Y NOTICIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO Empréstitos rusos.

PETROGRADO 3. Un edicto Imperial autoriza al ministro de Hacienda para efectuar dos emisiones de 500 millones de rublos cada una en Obligaciones del Tesoro al 5 por 100, á corto plazo, libres del impuesto sobre la renta.

Una proclama del general Gouraud.

PARIS 3. Dice el Matin que al darse, por las fuerzas expedicionarias de los Dardanelos, el ataque del día 4 de Junio, el general Gouraud publicó una vibrante proclama, diciendo, entre otras cosas:

"Al ir contra el enemigo, pensaréis que, si bien en tierra turca, vais contra Alemania, nuestra odiosa enemiga.

A ella es á quien combatis, pues ésta fué quien lanzó contra nosotros á los turcos, que antes eran nuestros amigos.

Respetad la vida de los turcos que depongan las armas."

Los alemanes en Waterloo.

HAVRE 3. Los alemanes han quitado del campo de batalla de Waterloo el león de bronce que conmemoraba aquel suceso, para aprovechar el material en la construcción de proyectiles.

En Holanda hácese febrilmente aprestos militares; pero se oponen los socialistas.

Los diputados de este partido, Vliegen y Troelstra, han dicho en un mitin que la independencia de Holanda y de Bélgica no hay que esperarla de las armas, sino del socialismo internacional, que impondrá pronto la paz á todos los pueblos.

Los bávaros contra Italia.

LONDRES 3. De Rotterdam dicen al Daily Mail que la visita del Rey de Baviera y del ministro de la Guerra alemán á Viena tiene por objeto emplear tropas bávaras contra Italia.

Dos grandes incendios.

AMSTERDAM 3. El Tagblatt de Berlín dice que ha estado un tremendo incendio en las destilerías de esencia de Koenigsberg, ardiendo un millón de litros de esencia, y que otro incendio ha destruido 30 casas en Rosental, localidad cerrena á Liban.

Por la paz.

En un artículo respetado por la censura, el periódico ruso Semshchina, órgano de la extrema derecha, aboga por que Rusia llegue á un acuerdo con el Imperio alemán.

El miedo inglés.

Un oficial aliado que regresaba de la península de Gallipoli hace constar que la aparición de los submarinos alemanes ha influido sobre la actividad británica en los Dardanelos.

"Ahora—ha dicho—se carece de toda seguridad para la entrada de aprovisionamientos por la vía marítima, cosa que sólo puede intentarse de noche. La soberbia confianza en sí mismos está quebrantada. La situación está cambiada hasta tal punto, que los turcos no son ya molestados por la artillería de los acorazados ingleses. Por el contrario, las posiciones inglesas están expuestas al fuego de las baterías turcas.

Las tropas inglesas saben muy bien que su situación ha empeorado y que es inminente una catástrofe."

Importación prohibida.

CRISTIANIA 3. El Consejo de Estado ha acordado proponer la promulgación de una ley prohibiendo la importación de aguardientes, cervezas y vinos.

Opinión de un general romano.

El periódico Seara, de Bucarest, dice lo siguiente: "Uno de nuestros más grandes generales hizo ayer en el Hipódromo, ante un grupo de políticos, las siguientes declaraciones sobre la situación de los rusos después de la caída de Przemysl:

—En el frente oriental, la guerra puede considerarse terminada.

El Ejército ruso ya no constituye una fuerza capaz de mantenerse á la defensiva, y no cabe la menor duda de que en dos ó tres meses, á más tardar, las tropas austro-alemanas habrán conseguido su objeto en este frente.

En el frente occidental, la lucha de posiciones hace imposible toda solución definitiva; de modo que no podemos esperar allí ninguna acción decisiva.

Parece que los alemanes y austriacos hacen con los italianos lo mismo que han hecho con los rusos: les imponen el lugar y momento de la acción, y proveen que el Tirol será para el Ejército de Victor Manuel lo que los lagos Masurianos fueron para los rusos. De todos modos, para todo militar es cosa clara que el Ejército ruso está completamente deshecho, y que los Ejércitos austro-alemanos han obtenido un gran éxito en estos diez meses."

Franquicia postal.

En la Gaceta de ayer se inserta una Real orden del Ministerio de la Gobernación, comunicada á la Dirección general de Correos y Telégrafos, en la cual se dispone sean otorgadas á los envíos procedentes de destinados á los prisioneros de guerra, las franquicias á que se refieren:

El art. 11, apartado cuarto del Convenio principal de la Unión Universal de Correos.

El art. 10 del Convenio, para el cambio internacional de paquetes postales.

El art. 6.º, apartado 2.º del acuerdo relativo al cambio de cartas y cajas con valores declarados; y

El art. 3.º, párrafo 2.º del acuerdo de Giro postal internacional.

La franquicia de que se trata alcanza á los envíos de ó para prisioneros de guerra; los militares internados en países neutrales; paisanos detenidos por orden de las autoridades militares en los campamentos de prisioneros ó en prisiones civiles (internados civiles); los centros designados especialmente para proporcionar noticias relativas á los prisioneros de guerra.

La franquicia será total y comprende los objetos siguientes: cartas, tarjetas postales, impresos, muestras y papeles de negocios (no se admiten certificados con destino á Alemania y Bélgica), cartas con valores declarados, paquetes postales hasta el límite de cinco kilogramos y giros postales ordinarios (no se admiten los telegráficos).

Cada envío deberá llevar:

1.º La inscripción en francés para prisionero de guerra.

2.º La dirección del destinatario exacta, con nombre, apellido, graduación, lugar de su incorporación militar, campamento de concentración, etc., etc., y punto de destino; y

3.º La dirección exacta del remitente. No debe expedirse ningún envío sino en el caso de que se conozca con exactitud del destinatario.

La Gran Bretaña no admite por el correo otros objetos que las cartas y tarjetas postales. Los demás objetos pueden enviarse por paquete postal.

El texto de la correspondencia deberá referirse á asuntos particulares. Las cartas que contengan alusiones á asuntos militares ó políticos no se entregarán á los destinatarios.

Los envíos dirigidos á prisioneros de guerra en Alemania ó en Francia cuyos campamentos de concentración no se conocen ó no puedan precisarse, podrán ser dirigidos á los destinatarios consignando en la cubierta lo siguiente:

Para Alemania.—Au bureau de poste chargé de compléter les adresses á Berlin.

Para Francia.—Au bureau des renseignements sur les prisonniers Ministère de la Guerre á Paris.

Estas oficinas son las encargadas de hacer llegar los envíos á sus destinatarios.

Los envíos para los prisioneros de guerra se depositarán en las oficinas de origen en las mismas condiciones exigidas para los envíos en general.

Tanto la correspondencia como los paquetes postales deberán ser expedidos directamente, bien á Paris bien á Berlin, en la forma indicada, con objeto de que se completen las señas del destinatario.

Las cartas para Francia deberán ser expedidas abiertas. Las muestras no podrán exceder de 350 gramos.

El público podrá hacer uso de estas franquicias á partir desde el día de ayer.

EN EL MAR Y EN EL RÍO

COMBATES NAVALES

SERVICIO TELEGRÁFICO

PETROGRADO 3. Esta mañana frente al faro de Esterzgan, en la costa oriental de la isla de Gotland, nuestros cruceros encontraron en la niebla á dos cruceros ligeros escoltados por varios poderos enemigos, y á las nueve se empujó el combate, que duró poco tiempo, pues uno de los cruceros enemigos, fuertemente averiado, arrojó su pabellón y se dirigió á la costa; el otro y los torpederos buyceron rápidamente.

Nuestra escuadrilla encontró á las diez otro crucero ligero y un torpedero, los cuales, tras un breve combate, se dieron también á la fuga.

Los submarinos enemigos hicieron estériles esfuerzos para atacar nuestra escuadrilla, que sufrió averías insignificantes.

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 3 (11,20 u.) Al regresar de su viaje de exploración parte de la flota alemana del Báltico, encontró, á las seis de la mañana del día 2, algunos cruceros rusos.

Se estableció combate, tratando los barcos alemanes de atraer á los rusos hacia donde estaba apostado el resto de la escuadra.

En el transcurso del combate, el barco alemán Albatross se vió rodeado por cuatro cruceros, que le causaron con su fuego averías de tal consideración, que después de dos horas de lucha, se vió obligado á embarrancar en la costa oriental de Gotland.

El Albatross tuvo á bordo 21 muertos y 27 heridos, que fueron atendidos solícitamente por las autoridades suecas.

SERVICIO TELEGRÁFICO

ESTOCOLMO 3. Con referencia al bombardeo de un buque de guerra alemán por otro buque de guerra ruso en territorio sueco, el ministro de Suecia en Petrogrado ha recibido orden de protestar contra la violación de la neutralidad sueca.

El Gobierno sueco ha tomado medidas para internar el buque alemán encallado, y una división de destroyers ha sido enviada al lugar del accidente.

Los submarinos alemanes.

LONDRES 3. De Nueva York dicen al Daily Telegraph haber sido descubierta en la costa del Maine una base secreta de submarinos alemanes, habiendo sido detenidos individuos complicados en el asunto.

El diputado Sr. Leo Trego ha pedido al Gobierno copia del informe hecho con motivo del ataque de un submarino alemán á dos buques mercantes portugueses que fueron echados á pique.

La navegación por el canal de Suez.

PARIS 3. La Compañía del canal de Suez desmiente una información de origen italiano relativa al restablecimiento de la navegación en dicho canal después de una interrupción momentánea á consecuencia del hundimiento de un buque, que había necesitado trabajos considerables.

La Compañía declara que la navegación no ha sido ni un momento interrumpida, así como le significa la publicación de los ingresos diarios, y por tanto, ningún trabajo considerable ha tenido que ser realizado para restablecer el tránsito.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Un vapor inglés á pique.

NAUEN 3 (11,20 u.) Ha sido hundido en la costa de Irlanda el vapor inglés Welbury, de 3.600 toneladas, que, con cargamento de azúcar, se dirigía de Cuba á Queenstown.

La tripulación se salvó.

Otros tres vapores hundidos.

NAUEN 3 (11,20 u.) Ayer por la mañana fueron hundidos los vapores ingleses Caucasian, de 4.700 toneladas, ó Inglenoor, de 4.300.

Las tripulaciones desembarcaron en Falmouth.

Ha sido torpedeado en Schooner el vapor inglés L. C. Tower.

Nueve tripulantes fueron recogidos por un pesquero y desembarcados en Crookhaven.

Detalles del hundimiento del "Armenian".

NAUEN 3 (11,20 u.) Se conocen detalles del hundimiento del Armenian.

El capitán se negó á detenerse y huyó durante una hora, pues según dijo él mismo, no quería entregarse sin luchar.

Sobre el puente había 12 ó 13 hombres muertos.

La acción de los submarinos.

NAUEN 3 (11,20 u.) Según noticias de Copenhague, todos los últimos despachos de Londres, referentes á la acción de los submarinos, están desfigurados.

Ahora los submarinos alemanes echan siempre para detener un barco, y no lo echan á pique sino después de una detenida investigación.

Esta manera de dar las noticias no tiene otro objeto que excitar al pueblo inglés, fomentando así su concurrencia al empréstito de guerra.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRÁFICO

Confirmación del avance austro-alemán en Polonia.

PODHIU 3 (11,20 u.) Aunque el parte ruso de hoy no añade nada nuevo, en lo referente á la situación en la Polonia meridional, confirma el avance de los austro-alemanes, quienes han llegado á unos 45 kilómetros al Norte del frente del Tane, desde el cual iniciaron un ataque hace seis días.

El parte ruso añade que los austro-alemanes encuentran gran resistencia, y que al Norte de Zamosc fué expulsado de Jukow un regimiento de la Guardia prusiana.

En los combates que han efectuado los rusos en su frente, de 130 kilómetros de la Galitzia, que se extiende desde la frontera de Polonia hasta Halez, han hecho más de 2.000 prisioneros, pero confiesan que los austro-alemanes han conseguido pasar el Gnila-Lipa por Rohatyn.

El parte ruso añade que los austro-alemanes encuentran gran resistencia, y que al Norte de Zamosc fué expulsado de Jukow un regimiento de la Guardia prusiana.

En los combates que han efectuado los rusos en su frente, de 130 kilómetros de la Galitzia, que se extiende desde la frontera de Polonia hasta Halez, han hecho más de 2.000 prisioneros, pero confiesan que los austro-alemanes han conseguido pasar el Gnila-Lipa por Rohatyn.

Pierpont Morgan agredido á tiros.

PODHIU 3 (11,20 u.) Telegrafian de Nueva York que estando Pierpont Morgan en su residencia de Genoeve, fué esta mañana agredido á tiros por un desconocido.

Se cree que las lesiones no son de gravedad.

Posiciones rusas evacuadas.

PODHIU 3 (11,20 u.) Según el Pester Lloyd, de Budapest, los rusos han evacuado las posiciones al Norte de Besarabia.

SERVICIO TELEGRÁFICO

La acción de la Artillería alemana en Bélgica.

PARIS 3. Comunicado oficial francés de las once de la noche:

El día se ha distinguido por la recrudescencia de actividad de la Artillería enemiga, especialmente en Bélgica, en la región de Neuville, Ecurie y Rodincourt, y sobre el frente del Somme al Aisne.

Hemos contestado, disparando sobre las trincheras y baterías enemigas en la orilla derecha del Aisne, en la región de Soupir y Troyon, así como en Champagny (frente Porth-Bousejour), donde ha habido lucha de minas.

En el Argona, la jornada ha transcurrido más tranquila. El enemigo, después del fracaso de sus últimas tentativas, no ha dado más ataques de Infantería.

En los altos del Mosa, en la trinchera de Calonne, y en el frente de La Haye, cañones continúan.

En los Vosgos, algunas acciones de Artillería en Pontenelle y en Hartmannwiller.

Un vapor inglés y otro belga torpedeado.

LONDRES 3. El vapor inglés Richmond fué torpedeado en la Mancha.

La tripulación desembarcó en Plymouth. Frente á las islas Scilly ha sido torpedeado el vapor belga Bodogynad.

Su dotación ha llegado á Faleouth.

General francés, herido.

PARIS 3. El general Gouraud, jefe del Cuerpo expedicionario de Oriente, ha sido herido por los cascos de una granada que cayó cerca de una ambulancia sanitaria, en la que se hallaba el general visitando á los soldados heridos.

El general Gouraud ha sido trasladado á Francia.

La herida no es grave, y la vida del general no corre peligro.

Interinamente ha tomado el mando de las fuerzas el general Bailloud.

LONDRES 3. Esta tarde incendió un tranvía eléctrico.

Resultaron con quemaduras y heridas varios viajeros, entre ellos Alfonso Costa, que ingresó en el Hospital con varias heridas en la cabeza.

LA CONFERENCIA DE ANOCHE

En el Centro maurista del Hospital.

DON LUIS DE ONIS

Sobre el tema "La Constitución, Maunra y el sentido democrático", dió anoche una conferencia en el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital D. Luis de Onis, de la Junta directiva de la Juventud Maurista.

Comenzó diciendo el Sr. Onis que al ocupar la tribuna del meritísimo centro, que le había sido ofrecida, no abrigaba otro propósito que el de pensar unos momentos sobre el que es problema básico de la política española: sobre la Constitución del Estado.

Dice que muchos elementos mauristas sumáronse al movimiento maurista por la indignación que produjo el abandono injusto, el aislamiento en que fué dejado en el año de 1913 D. Antonio Maunra.

Y este abandono—añadía—acaba de consolidarse en estos momentos con la proclamación de la jefatura de un partido.

Se formó, pues, el anunciado bloque, y contra este bloque es precisamente contra lo que nosotros debemos ir.

Dijo que una característica política del Sr. Maunra es la de querer el cumplimiento de la ley. Y la ley la regula la Constitución, que nos interesa por eso conocer.

Afirma que la Constitución, lejos de ser algo amorfo, es eminentemente práctica, recordando que el mayor elogio que pudo hacer Maquiavelo de Liurgo fué el decir que había dado á España una Constitución que estuvo en vigor ochocientos años.

Examina lo que en la práctica entiendan por Constitución los partidos políticos españoles.

La Constitución española—dice—, como todas las Constituciones, no nació espontáneamente, sino que es el resultado de las luchas sostenidas entre el pueblo y la Corona y la condensación de los deseos que el pueblo vió realizados.

El pueblo español—añade—en todo momento tuvo puestos sus ojos en la Monarquía.

El pueblo llegó á conseguir la unión de las dos soberanías, pero parte de él mira con recelo la Constitución, lo que se explica, porque ésta no fué obra hecha por él directamente, sino por sus delegados, que, aunque interpretaron fielmente su espíritu, nunca pudieron dar á la obra aquel calor, aquel entusiasmo que el pueblo hubiera impreso.

Dice que á la Constitución española vigente le cabe la mayor hora de ser una Constitución pactada.

Estudia las facultades constitucionales del Rey y del pueblo para demostrar que en ambos reside la soberanía, cuya conjunción aparece clara en el artículo 54.

Afirma que en la política, desgraciadamente, la soberanía no está ni en la Corona ni en el pueblo, pues reside en los partidos turnantes.

Este mal lo advirtió ya el Sr. Maunra, que es el único político español que acudió al remedio de él con la ley electoral y con el proyecto de ley de Administración local.

Examina los derechos individuales que la Constitución concede á los ciudadanos, diciendo que estos derechos, que por la Constitución son inviolables, son los que actualmente están siendo vulnerados.

Habla de la composición de las Cámaras según la Constitución, señalando los vicios del régimen parlamentario, y dice que la multitud de disposiciones legislativas dictadas para servir intereses de partido, es la que bastardea la Constitución.

Nuestra obra—exclama—debe ser precisamente la de hacer que la Constitución tenga toda eficacia, y esto se conseguirá el día en que logremos que sea el pueblo el que libremente elija sus representantes.

El público numerosísimo que asistió á la conferencia, y que compusió de obreros en su mayor parte, aplaudió calorosamente al Sr. Onis, que fué despedido con una cariñosísima ovación.

Notas de sociedad

BODAS

Han contraído matrimonio la señorita María Cristina Guerrero Lavalleja, perteneciente á distinguida familia uruguaya, y el joven D. Diego Cánovas Hernández.

—En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, de Barcelona, se ha celebrado la boda de la señorita Concha de Llanua y de Bobadilla, hija del duque de Solferino, con D. Antonio de Saavedra y Fontes, primogénito del conde de Aleudía.

Bendijo la unión el excelentísimo señor Obispo de Barcelona, que dirigió á los desposados una elocuente y sentida plática.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados se trasladaron al señorial palacio del duque de Solferino, donde se sirvió el almuerzo.

Los nuevos esposos, que llevarán el título de barones de Villalba, han llegado á Madrid, desde donde emprenderán un viaje por varias provincias del Norte.

—Por los señores marqueses de Hazas ha sido pedida para su primogénito, D. Justo Sarabia, la mano de la señorita hija de la señora viuda de Peña.

—Para D. Ignacio Arrillaga, hijo del secretario de la Real Academia de Ciencias, ha sido pedida la mano de la señorita María Sánchez Aguilar.

FALLECIMIENTO

Acaba de fallecer en Berlín el director general de la A. E. G., Emilio Rathenau, á la edad de setenta y seis años. Rathenau podía considerarse como uno de los hombres más eminentes de la industria eléctrica alemana.

Terminados sus estudios, hizo su aprendizaje práctico en una fundición de hierro de Silesia, trabajando también en varios establecimientos industriales del extranjero, entre otros en la Construcción de Máquinas para buques en Greenwich.

Con insuficientes recursos instaló más tarde una pequeña fundición en Berlín, que no prosperó por falta de apoyo de los bancos. No olvidó nunca estas primeras amarguras de su vida industrial, y como consecuencia de ellas, supo más tarde independizar sus grandes empresas de la influencia de los Bancos.

En 1881 fundó la Compañía alemana "Edison"; comenzó con esto su marcha ascendente en el orden de las grandes empresas industriales. En 1887 convirtió esta Sociedad en la "Allgemeine Elektrizitäts-Gesellschaft" (A. E. G.), con un capital inicial de cinco millones de marcos. Hoy abarca esta poderosa Sociedad, entre sus filiales y Sociedades derivadas, un capital que no bajará de 4.000 millones de marcos. Emilio Rathenau era uno de los hombres de negocios que más éxitos han tenido en Alemania, contribuyendo á elevar á su Patria al primer rango de país industrial. Al contrario de lo que pasó, por ejemplo, con la Casa

LA PRIMERA CORRIDA NOCTURNA

Reiampaguito, Peribáñez y Larita.

SEIS TOROS DE OLEA

Anoche comenzó la serie de corridas nocturnas organizadas por la Empresa Echevarría.

Un público numerosísimo asistió á la inauguración de esta clase de fiestas.

La plaza presentaba un precioso aspecto. Profusión de focos, convenientemente repartidos por toda la plaza, daban la luz necesaria para que la corrida pudiera celebrarse sin grave riesgo para los lidiadores.

Con todo, á pesar de la esplendidez del Sr. Echevarría, que no omitió gasto alguno para que el ingeniero de la Empresa llevara á cabo su proyecto de aduinarlo, juzgamos sería muy conveniente se aumentaran unos focos más. El gasto que esto ocasionaría no podría ser grande, y en cambio la mejora sería definitiva.

En la corrida de anoche se lidiaron seis toros de la vacada de Olea.

Los seis animalillos fueron buenos mozos, gorros y con buenas defensas, y en la pelea con los jinetes no dejaron de cumplir. El mejor fué el lidiado en sexto lugar.

Para los toreros de á pie no ofrecieron serias dificultades, pues toda su dificultad, consistió en llegar muy aplomados al tercio, final.

Reiampaguito estuvo bien toreando de capa y en quites.

Con la muleta, aunque anduvo cerca de los toros y valiente, no lució tanto.

Matando no tuvo gran suerte, viéndose dar á sus adversarios dos de estos adarves atravesados, que no fueron premiados como deseaba el matador.

En conjunto, el trabajo de Reiampaguito no pasó de regular.

Pacoimo Peribáñez fué de los tres matadores el que hizo las cosas de torero, y el que demostró conocer los terrenos que hay que pisar en todo momento para contener con los toros.

Toró de capa muy bien, mucho mejor el segundo toro, al que dió dos lances apretadísimo, y en los quites estuvo activo, valiente y lucido.

El muchacho fué ovacionado diferentes veces por su trabajo con el capote.

Puso dos buenos pares de banderillas al quinto toro, siendo muy aplaudido por la tranquilidad y bravura con que llegó á la cara del toro para clavar los paños.

Con la muleta estuvo valiente en el segundo toro, y bravo y audaz en el quinto. En el combó con el pinchó no tuvo suerte ninguno de sus toros, desluciendo con ello sus faenas de muleta.

Larita, que alternaba anoche por primera vez en Madrid como matador de toros, estuvo muy valiente en sus dos bichos, así toreando como al estoquear.

Acabó con el primer toro de una buena estocada, y con el sexto de media atravesada y varios intentos de descañon.

Banderilleó muy bien á sus dos toros, siendo muy aplaudido.

La corrida resultó entretenida, por el deseo de agradar que demostraron los tres espadas.

Esta tarde tenemos una corrida de novillos, con seis bichos de Olea, y Chantito, Fortuna y Carnicerito de matadores. Por cierto que Carnicer

# Información política.

## HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Muy breve fué la conversación sostenida ayer mañana entre el presidente del Consejo y los periodistas que a diario le visitan.

—Pocas noticias, señores.

De Marruecos, no hay novedad.

He estado a despedirme de Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel, que el lunes emprenderá una excursión veraniega.

De La Granja tengo noticia de que los Reyes y sus augustos hijos continúan bien.

El Sr. Sánchez Guerra no participa que en provincias hay absoluta tranquilidad.

—¿Nos dice usted algo de la Alcaldía de Barcelona, señor presidente?

—Que está a punto de proveerse.

—¿Y el nombre?

—Todavía no hay una decisión definitiva sobre ello.

—Dícese que ya está en principio acordado el nombramiento del Sr. Martínez Domingo, para ese cargo.

—Muy bien pudiera ser que la noticia se confirmara.

Ha estado a despedirse de mí el Sr. Azéarate, quien aprovechó la ocasión para manifestar su interés por unos ferrocarriles secundarios de la provincia de León.

Le he hecho saber, en cuanto a este asunto, que el ministro de Hacienda tiene determinados proyectos, de los que trataré en uno de los próximos Consejos.

Y con unas cuantas frases más, dedicadas a la temperatura, el presidente se despidió de la Prensa hasta el lunes, por proponerse descansar el día de hoy.

## LA JEFATURA DE DATO

UN ADEHRIDO QUE NO SE ADEHRO

El senador barón de Monte Palasio ha enviado a un periódico la nota siguiente:

"Entre los señores adheridos a la proclamación del Sr. Dato para jefe del partido conservador, me ha sorprendido ver a don Francisco Ruiz Martínez. Y como de este nombre no hay otro senador que yo, que siempre figuré y continúo figurando en el partido liberal, espero de su bondad que rectifique este error, que puede prestarse a malos equívocos."

## POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

Dice Sánchez Guerra.

El ministro despachó ayer mañana con el director general de Seguridad, acordando la combinación de personal de Vigilancia, a que da origen la vacante producida por muerte del Sr. Machero.

En dicha combinación se nombra jefe de la ronda del Rey al Sr. Sánchez Vidal.

Dijo el Sr. Sánchez Guerra que nada concreto podía decir de los mítines anunciados para mañana en Barcelona, por carecer de detalles.

De este asunto pensaba el ministro hablar con el Sr. Andrade, con el cual almorzó ayer en casa del Sr. Dato.

Manifestó que había estado a despedirse de él el Sr. Urzúiz.

Dio cuenta de haberse adherido a la proclamación de Dato los diputados señores marqués de Argüelles y de Tosos y D. José Luis Castillejo, y el senador marqués de Santa Ana.

Y, por último, facilitó telegramas dando cuenta de haberse herido de un tiro de revolver en la playa de Gijón D. Laureano Suárez, presidente del Casino melquiadista, y de que en las fábricas de curtidos de Igualada, ha sido implantada la jornada de ocho horas.

## DE FOMENTO

La Hidráulica Santillana.

El señor ministro de Fomento nos manifestó ayer mañana, refiriéndose a lo dicho por un diario liberal de la tarde, que él no resolverá el expediente de la Hidráulica Santillana, sino el Consejo de ministros, que acordó lo que corresponde.

"En Fomento continúa trabajando sin descanso en el estudio y resolución de muchísimo expediente."

Los automóviles de Obras públicas.

La Dirección general de Obras públicas ha insertado en la Gaceta la relación de entidades y particulares que han comunicado su propósito de presentarse al concurso para adquisición de 44 coches-automóviles.

Dichos concursantes son los siguientes:

La Hispano Suiza, D. Carlos Polack, que propone la marca Charron Limited; el señor marqués de Bellamar y D. Angel González, que proponen la marca Farahud y Levasor, y los Sres. D. Eusebio Bertrand, don Francisco Orfila, D. Ignacio Ballesteros y D. Joaquín Borrego Rivas, que no han consignado la fábrica ó marca que han de proponer.

## DE HACIENDA

Las subsistencias.

El Ministerio de Hacienda ha facilitado la siguiente nota:

"Por Real orden de 31 de Mayo de 1915 se han dictado las órdenes oportunas, en previsión de que continúan las actuales circunstancias que encarecen las subsistencias, al efecto se está formulando un plan completo para obtener el mayor aprovechamiento de las energías del suelo en todos los montes que, por carecer de utilidad pública, dependen de su ministerio, ampliando la superficie de cultivo a todos aquellos terrenos que tengan condiciones, aunque sólo sea con carácter temporal, para el cultivo agrario, por cuyo medio se podrán poner en cultivo 300.000 hectáreas y obtener con ello aumento en la producción de la próxima cosecha de cereales, que seguramente excederá de 100.000 toneladas; además no exagerado, y deducido de sus superficies que se han puesto en cultivo ya en el presente año agrícola por la Dirección general de Propiedades ó Impuestos, con excelente éxito, no sólo por los rendimientos obtenidos, sino porque se han evitado en muchas localidades los efectos de la emigración de los obreros del campo, y conjurar la crisis agraria producida en muchas comarcas por la escasez de terrenos de cultivo susceptibles de ser divididos y repartidos en pequeños lotes."

## DE GRACIA Y JUSTICIA

Registros interinos de la Propiedad.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia han sido nombrados para desempeñar interinamente los Registros de la Propiedad que se expresan, los siguientes aspirantes a la Juecatura, con el número en la lista de aptos:

D. Narciso González de Salas, para Ortaiza; D. José Ortega Ruiz, para Laguardia; D. José María Hernández, para Estepona; D. Julián García Sáinz de Barandana, para Albarroán; D. Pablo Santolaya, para Miraflores de Paraisos; D. Sixto Solís, para Ternel; don Jerónimo Schwarz, para Valle de Cabuérniga; D. Luis Tafur, para Agreda; D. Miguel

## DE INSTRUCCION PUBLICA

Viaje del director de Primera enseñanza.

En breve marchará a Navarra el director general de Primera enseñanza, D. Eloy Bullón, con objeto de imponerse de visu del estado de la enseñanza de aquella provincia.

El Sr. Bullón ha sido invitado a este objeto por la Diputación foral de Navarra.

El Magisterio primario.

Una numerosa Comisión del Magisterio primario de Madrid visitó ayer a los señores ministro de Instrucción pública y director general de Primera enseñanza, entregándoles una detallada nota del estudio hecho por la Asociación acerca de las escuelas de adultas de esta corte, de la graduación de la enseñanza y de la simplificación del procedimiento administrativo en la dirección de los asuntos escolares, creyendo entoreedores para la enseñanza la coexistencia del Negociado del Ayuntamiento y la Delegación regia.

En lo referente a las escuelas de adultas, pide el Magisterio primario la rigurosa rotación entre todas las maestras propietarias de Madrid, en tanto no haya consignada cantidad suficiente para que todas disfruten de las mismas ventajas, y respecto a la graduación de escuelas, indican que en el grupo escolar de la plaza del Dos de Mayo, así como en los demás que se gradúan en el sucesivo, conviene a la enseñanza y al profesorado que los maestros propietarios que en ellos funcionan queden como directores de la nueva organización escolar si reúnen las condiciones reglamentarias.

El señor conde de Esteban Collantes prometió estudiar el asunto, y lo mismo dijo el Sr. Bullón.

Este manifestó, además, que le agradaba en extremo el ver que el Magisterio primario de Madrid se interesaba, no únicamente por el mejor condicionamiento del personal, sino también, y con gran empeño, por la mejora de la enseñanza.

Y aprovechó la ocasión para recordar los debates habidos en el Parlamento al discutir el presupuesto de Instrucción pública, poniendo de relieve que las cantidades presupuestadas tienen que emplearse conforme a la doctrina allí sentada.

Teniendo esto en cuenta—añadió—, no puede extrañar que el millón obtenido para mejoras de sueldos se invierta exclusivamente en las categorías menores a mil pesetas.

Acercos de la graduación de escuelas, dijo que no pierde de vista el asunto, pero que se precisa no olvidar que hay muchos pueblos que carecen de escuelas y que hay que atender a esta necesidad con mayor solícitud.

Antes de la escuela graduada hay que ir a que no falta en ningún lugar la escuela unitaria. Esta será la infancia de la escuela, pero la no escuela es el no nacimiento.

Mostróse también partidario de que en la enseñanza de adultas de Madrid turnen todas las maestras propietarias de esta corte.

Los Claustros universitarios.

Una Comisión de catedráticos representantes de los distintos distritos universitarios, presidida por el rector de la de Madrid, Sr. Conde y Luque, estuvo ayer a dar las gracias al ministro de Instrucción pública por la atención que ha tenido de consultar con los Claustros la reforma de los profesores auxiliares que se va a hacer en breve, rogando la Comisión al señor conde de Esteban Collantes que use el mismo procedimiento al hacer alguna modificación ó legislar sobre parecidos asuntos.

Al mismo tiempo rogó la Comisión al ministro que dictara este verano una disposición fijando de una manera concreta y determinada el plan de estudios a que han de atender los alumnos en el próximo curso, y aplazar ó no el decreto del Sr. Bergamín.

La Comisión también visitó al subsecretario, D. Jorge Silveira.

Visita de gracias.

Un grupo de maestros nacionales aspirantes a las oposiciones anunciadas, visitaron ayer, acompañados del diputado a Cortes por Madrid D. Rafael Marín Lázaro, a los señores conde de Esteban Collantes y Bullón, para darles gracias por la creación de 22 secciones de graduados en esta corte.

## OTRAS NOTICIAS

REGRESO DE ANDRADE

En el expreso de Barcelona regresó ayer tarde a la Ciudad Condal el gobernador civil de aquella provincia, Sr. Andrade.

LOS CONSERVADORES VALENCIANOS

El nuevo jefe de la política conservadora valenciana, señor marqués de Cáceres, acompañado del gobernador de aquella provincia, Sr. Tejón, que llegó ayer a Madrid, confederaron con el ministro de la Gobernación para tratar de asuntos políticos de dicha provincia.

TELEGRAMA DE GRACIAS

El señor ministro de Estado ha recibido un telegrama de D. Ramón Monegal, quien en nombre y representación de la Comisión gestora de industriales catalanes, expresa el agradecimiento de dichos industriales, reproductores de las materias colorantes que conducía el vapor *Posen Raden*, y que se ha conseguido lleguen a su destino.

UNA CONFERENCIA

El Sr. Dato celebró ayer tarde una conferencia con el embajador de Alemania, Príncipe de Ratibor, que estuvo a visitarle en la Presidencia.

REUNION DEL CONSEJO SUPREMO

Nuevamente se trató ayer, en la reunión que celebró el Consejo Supremo de Guerra y Marina, de la propuesta de la cruz laureada de quinta clase para el general Marina, sin que llegase a recaer acuerdo de dicho alto Tribunal.

EN DEFENSA DE LA NEUTRALIDAD

En Trabada (Lugo), organizada por el cura párroco, médico municipal, notario y maestro, se ha constituido la Junta local para defender la neutralidad, de la que forman parte los elementos más valiosos del distrito, y en sus listas figuran ya 4.000 personas.

Es tal el entusiasmo despertado, que en los pueblos comarcanos ha cundido el ejemplo, y se disponen a constituir Juntas análogas.

SERVICIO TELEGRAFICO

HOMENAJE A BULLÓN

SALAMANCA 3.

Mañana se celebrará una reunión de personalidades, con objeto de acordar el homenaje que se proyecta en honor de D. Eloy Bullón, director general de Primera enseñanza, por los servicios que ha prestado a esta provincia.

# PIRAMIDAL

Papel de Viena, en tela, es la especialidad de la CASA ASIN, que vende en cajitas de 50 cartas y 50 sobres forrados, al precio excepcional de

**UNA PESETA noventa céntimos.**  
Agregad 0,40 para envío por correo.  
**L. ASIN - Preciados, 23. - MADRID**

# NOTICIAS SUCCESOS

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 19 grados. A las doce, 23. A las cuatro de la tarde, 25. Temperatura máxima, 29 grados. Idem mínima, 14. El barómetro marcó 707 mm. Buen tiempo.

Los convalescentes, si quieren recobrar pronto sus fuerzas, que tomen el Jarabe de Hipocistifos Salud, que abre el apetito y regenera el organismo. Millares de médicos lo recomiendan. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía. Si se ofrecen similares, recházense; la oferta es interesada.

Según "El Siglo Médico", el estado sanitario de esta villa y corte ha seguido sin variaciones apreciables con relación al de la semana anterior. No hay nada de particular: es la enfermedad normal sin recrudescimientos de epidemias, evolucionando las enfermedades con relativa benignidad. En general la morbilidad es escasa y la mortalidad está disminuida. Los desórdenes linfáticos propios de la estación son los que más se observan.

En la infancia nada de particular, fuera de los cólicos y enterocolitis propios de la estación.

Ha fallecido en esta corte, víctima de crónica enfermedad, el popular tenor cómico D. José Gamero, que durante muchos años hizo largos y brillantes temporadas en los principales teatros de Madrid y provincias. Descanse en paz el celebrado artista.

La Juventud católica del Sagrado Corazón de Jesús ha regalado a su presidente honorario, el señor Obispo de Madrid-Alcalá, un arcaico diploma, encerrado en un marco de madera tallada, que constituye una verdadera obra de arte.

**¡VERDADERA GANGA!**  
Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 20.

## ESPAÑA Y EXTRANJERO

## COTIZACIONES DE BOLSAS

3 DE JULIO 1915

BOLSA DE MADRID	Precedente	De hoy
<b>4 0/0 interior.</b>		
Serie F, de 50.000 ptas. nmls.	70,85	70,75
" E, de 25.000 "	71,00	70,90
" D, de 12.500 "	71,40	71,50
" C, de 5.000 "	74,00	73,75
" B, de 2.500 "	75,50	75,60
" A, de 500 "	76,50	76,90
G y H de 100 y 200.....	76,50	76,50
En diferentes series.....	76,00	76,00
<b>4 0/0 perpetuo exterior.</b>		
Serie F, de 21.000 ptas. nmls.	83,20	83,00
" E, de 12.000 "	81,90	81,90
" D, de 6.000 "	82,40	82,00
" C, de 4.000 "	83,25	83,00
" B, de 2.000 "	84,00	83,00
" A, de 1.000 "	84,00	83,00
G y H, de 100 y 200.....	85,50	85,00
En diferentes series.....	84,00	84,00
<b>5 0/0 amortizable.</b>		
Serie E, de 50.000 ptas. nmls.	83,00	83,00
" D, de 25.000 "	83,10	83,00
" C, de 5.000 "	82,40	82,50
" B, de 2.500 "	82,50	82,50
" A, de 500 "	82,75	82,75
En diferentes series.....	82,60	82,50
<b>5 0/0 amortizable.</b>		
Serie F, de 50.000 ptas. nmls.	91,90	92,15
" E, de 25.000 "	92,00	92,25
" D, de 12.500 "	92,65	93,00
" C, de 5.000 "	93,75	94,00
" B, de 2.500 "	93,50	93,75
" A, de 500 "	95,00	95,25
En diferentes series.....	93,25	93,00
<b>Obligaciones del Tesoro 4 0/0</b>		
Emisión de 1 de Enero 1915.		
Serie A, números 1 a 37.940	100,90	100,00
de 500 pesetas.....	100,90	100,00
Serie B, números 1 a 63.714		
de 5.000 pesetas.....	100,90	100,00
<b>CEDULAS HIPOTECARIAS</b>		
500 pts. nmls. 14 433.700 4 0/0	92,00	91,85
100 pts. nmls. 14 4.300 4 0/0	92,25	92,00
500 pts. nmls. 14 31.000 5 0/0	102,00	101,25
<b>Obligaciones.</b>		
F. C. de Valladolid Ariza 5 0/0	100,00	100,40
S. E. del Mediodía 5 0/0.....	73,00	73,00
Electricidad de Chamberí 5 0/0	101,25	100,00
S. G. Azucarera España 4 0/0	65,50	66,00
Unión Alcolholera Esp. 5 0/0	96,50	96,00
<b>Acciones.</b>		
Banco de España.....	458,00	459,00
Idem Hispano-Americano.....	97,50	97,00
Idem Hipotecario de España.....	187,00	187,00
Idem de Castilla.....	90,00	90,00
Idem Español de Crédito.....	91,00	90,00
Idem Central Mexicano.....	55,00	55,00
Idem Español Río de la Plata.....	295,00	297,00
Comp. Arrendat. de Tabacos.....	263,00	263,25
S. G. Azucarera España. Ptas.....	35,00	35,25
Idem Ordinarias.....	11,25	11,00
Idem Altos Hornos de Bilbao.....	287,00	287,00
Idem Duro Felguera.....	49,25	49,75
Unión Alcolholera Española.....	74,00	74,00
Idem Resinera Española.....	60,00	60,00
Idem Española de Explosivos.....	223,00	228,00
F. C. de M. Z. A.....	350,00	350,00
F. C. del Norte.....	351,00	351,00
<b>Apuntamiento de Madrid.</b>		
Emprestito 1868.....	74,00	74,00
Idem por resultados.....	86,75	86,00
Idem expropiaciones Interior.....	91,00	90,00
Idem Id. Ensenche.....	92,50	92,00
Idem Deuda y Obras.....	84,00	84,00
<b>CAMBIO SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS</b>		
París, cheque, 95,45; Londres, cheque, 25,73; Berlín, 300,00.		

VARIOS

Una mujer ahogada.—Ayer fue encontrada muerta en el pozo que hay en el patio de la casa núm. 14 de la calle de San Gabriel, la vecina Josefa Fernández, de sesenta y cinco años.

Ignórase cómo ocurrió el suceso, suponiéndose que se trata de un suicidio. El cadáver ha sido trasladado al Depósito judicial.

El bregar con animales.—El palafretero de la Real Casa, Ricardo García Verdugo, fué alcanzado por una coz de un caballo, que le ocasionó una extensa herida en la cabeza.

—Antolín Villar, niño de tres años, fué herido de una coz en la cabeza, por el burro de una lavandera.

En la Casa de Socorro donde asistieron a la criatura, calificaron la herida de pronóstico grave.

Atropello.—Ayer tarde fué atropellado por un automóvil el niño de doce años José García, que sufrió la fractura de la tibia y peroné derechos.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso, pasó a su domicilio.

Obreros heridos.—Por accidentes del trabajo, ocurridos en diversos sitios, sufrieron lesiones de más ó menos importancia los obreros Justo Huerta Alcolera, José Sánchez Pérez, Antonio Muñoz Jiménez y Miguel Cantalapiedra Marín.

Un incendio.—En la calle de Alcalá, número 92, moderno, se declaró ayer un incendio, que fué prontamente sofocado por los bomberos.

Según declaraciones de la inquilina Carmen Barragán, dicho incendio fué ocasionado por su esposo, Ramón Sixto López, al pretender hacer ciertos arreglos en el cable de la luz eléctrica.

En el Ayuntamiento

Una Comisión.

Ayer por la mañana visitó al alcalde una Comisión de vecinos del camino Bajo de la Virgen del Puerto, para pedir que en dicha barriada sean instalados faroles de gas y bocas de riego.

El Sr. Prast prometió atender en lo posible la petición.

De pavimentación y saneamiento.

El alcalde ha visitado las obras de pavimentación de la calle de Ventura Rodríguez, que están a punto de terminarse, estimando que se debe exigir una mayor perfección en ellas, dada la forma en que se hacen los trabajos, y así se lo ha comunicado al presidente de la Junta técnica y al ingeniero del contratista.

También ha visitado las obras de la misma clase que se están haciendo en la calle del Marqués de Urquijo, apreciando al contratista con multas por arrojar los adosquines sobre los árboles y sus regueras y alcantarillas.

El Sr. Prast ha visitado también las obras del saneamiento del subsuelo de la Castellana, que ahora avanzan rápidamente, por no haber tanta abundancia de agua colgada en el subsuelo.

AGUAS DE CORCONTE

LAVADO ABSOLUTO DE LAS VÍAS URINARIAS

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 3

La Gaceta de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real orden declarando que en cuantas cuestiones sobre propiedad ó posesión de bienes pertenecientes al Estado y cualquiera otra de naturaleza civil en que haya de ser demandada la Administración, aun cuando se dirijan contra autoridad, funcionario ó organismo de ella, se entiendan dirigidas contra su legítimo representante en juicio, el abogado del Estado, que será el único a quien deberá citarse ó emplazarse, y que antes de admitirse tales demandas se exija la presentación del documento que acredite haber sido aprobada la ley gubernativa.

Hacienda.—Real decreto declarando que las disposiciones reglamentarias dictadas para la administración y ejecución de la cuota sobre beneficios de las Compañías anónimas y comanditarias por acciones, de la tarifa tercera de la Contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, no son aplicables, salvo precepto expreso en contrario, a la cuota sobre el capital, establecida por la ley de 29 de Diciembre de 1910.

BOLSA, 16 (Antes Ayla, 21) POSTAS, 23 EMBAJADORES, 28 LOS MEJORES.—TELEFONO NUM. 1.333

UN MEDICO MODELO

En nuestro querido colega *El Correo Español* leemos el siguiente suelto, que merece ser conocido:

"Persona que nos merece entera confianza nos asegura que D. Angel Cañadas, médico titular de Cercedilla, ha realizado un acto meritorio que debe darse a la publicidad para que las autoridades lo premien como en justicia se merece.

El Sr. Cañadas asistió a una niña de familia muy modesta de la expresada localidad, que, por descuido de sus padres, se produjo grandes quemaduras en una pierna.

Comprendiendo el doctor que se hacía precisa una inyección de piel para practicar con éxito la cura, sin temer a la deformación del miembro herido, prestóse él mismo a ceder su propia piel para la operación, que tuvo el éxito que el meritorio acto de altruismo del Sr. Cañadas merecía.

Felicitemos calurosamente al digno facultativo, de cuya conducta se hacen lenguas los vecinos de Cercedilla."

# Academias Militares.

## EXAMENES DE INGRESO

SERVICIO TELEGRAFICO

Infantería.

TOLEDO 3.

Han aprobado el primer ejercicio: D. Jerónimo Delgado Jiménez, D. Rafael Valero Casimiro, D. Enrique Pascual del Póvil, don Ataulfo Turrón Ferrán, D. David Gracia Jiménez, D. Ataulfo Alvarez Bartolomé, D. Fernando Alvarez Manchea, D. Eulogio Zanots García, D. José Alvarez Martínez, D. Joaquín Martín, D. Ramón Molina, D. Pedro Alonso Jumentero, D. Guillermo Abella Vera, D. Enrique González Muñoz, D. Gerardo González Ruiz, D. Vicente Molina Rovira, D. Rafael Triguero Sánchez, D. Hilario Fernández Reio, D. Juan Guzmán Botos, D. José Barrio Manzanares, D. José Jerez Fuentes, D. Juan Morales Mariscal, D. José González Aramendi, D. Joaquín Baza, D. Manuel Perál Díaz, D. Julio Arguello Graje, D. Miguel Guerra Boda, D. Luis Ibarra Liuar, D. Luis Castro Romero, D. Alfonso de los Ríos Urbano, don Modesto Aizpurua Pinedo, D. José Ferrer Calero, D. Joaquín Núñez Manso, D. Antonio Fernández Sabas, D. Ignacio Bayo Uriz, don Antonio Carrero Berges, D. José Fuentes Cantillana, D. José Pascual Bastián, D. Nicolás Fernández de la Torre, D. Francisco Agamer Triana, D. Enrique Pérez Elío, don Luis Rojas Gómez, D. Isidoro López Carrión, D. Joaquín Martínez Ostende, D. Emilio Díaz Zamorano, D. Vicente Solís Valencia, D. Guillermo Gamir Bobes, D. Leopoldo Grana Alvarez, D. Antonio Alvarez Junquera, D. Jesús Marcial Esteban, D. Luis Vázquez Gaerces, D. Jerónimo Maerces Haza, D. Ulpiano Buello García, D. Isidoro López Mesa, don José García Ledesma, D. Ricardo Rojas Viva, D. Fernando Rabasa Muñoz, D. Francisco Bealooch García, D. Tomás Jarrico Ramos, D. Gaspar Gil Otero, D. Antonio Vila Ramón, D. Antonio Torres García, D. José Barzo Bales, D. José Berges Fuentes, D. Juan de Ramos Maqueda, D. Manuel Alberdi Villapina, D. José Escrinna Montes, D. Juan Bascones Hidalgo, D. Eliseo Golpez Ibáñez, don Luis Conde Centeno, D. Eloy Suárez Colubita, D. Miguel Escosio Ibarra, D. Carlos Martínez Vara de Rey, D. Joaquín Martínez Vara de Rey, D. Baltasar Blasco Ferrer, D. Benito López Pisco, D. Eloy Alvarez Martín, D. Arcadio Maza Rojas, D. Joaquín Benavente López, D. Joaquín Calvo Escamero y D. Ramón Chinchilla Orantes.

Han aprobado el segundo ejercicio: Don Andrés Rubiñ Santos, D. Manuel Castro Fernández, D. Fernando Cillanueva Rubio, D. Antonio Ceballos Alberdi, D. José Fuentes Perelli, D. Carlos Rodríguez Medina, D. Alfonso Gamir Robert, D. Luis Tello Figueroa, D. Francisco Esteban Monge, don José Rodríguez Valero, D. Rafael González Alhambra, D. Joaquín Tasso Izquierdo, don Francisco Junquera Sandía, D. Francisco Rodríguez de Austria, D. Francisco de Aizpurua de Maristany, D. Enrique Lirán López, D. José Rodríguez García, D. Daniel Martín González, D. Augusto Zurio de la Cuesta, D. Manuel Rodríguez Barragán, don Enrique Millán Cabrera, D. Mariano Feijóo Izquierdo, D. Tomás Pérez Andradá, D. Manuel Riva Fernández, D. Manuel Priñales Villanante y D. Elias Puga Noguera.

Artillería.

SEGOVIA 3.

En los exámenes de ingreso aprobaron el segundo ejercicio:

D. Carlos Rey Sánchez, D. Antonio Bertín Saucedo, D. Alfonso Colomina Boti, D. José Minguéz Gómez, D. Antonio Conejos Manea, D. Antonio Vázquez Vergara, D. Luis Mora Requejo, D. Pablo Ruiz Alvarez, D. Manuel García Carles, D. Fernando López Diéguez, D. Antonio Juder Lázaro, D. Federico Minguéz Gómez, D. José Atorda Bujosa, D. Eusebio Aparicio Hurtado, D. Manuel López García, D. Joaquín Esponera Valero, D. Manuel García Mercedillo, D. Rafael Souza Souza, D. Juan Torres Ramos, D. José Arbat Gil, D. Pedro Rodríguez González, D. Eugenio Molitón Molina, D. Mariano Peñalver Núñez, D. Rafael Navarro Nieto, D. Miguel Fernández Espinosa y D. Antonio Baribar Esponabarru.

Apobaron el cuarto ejercicio: D. Gonzalo Puerta Cruz, D. José Ordániz López, D. Angel Ordániz López, D. Rafael Llinás Herrero, D. Casiano Gernierca Echevarría y D. Antonio Lario Díaz Benito.

Apobó el quinto ejercicio D. Amador González Soto.

Apobaron el primer ejercicio: D. Joaquín Pomares Menéndez, D. Jesús Junquera Campos, D. Joaquín León Adorno, D. Manuel León Adorno, D. José Lezcano Guarinos, don Antonio Díaz Cuesta y Barrón, D. Godofredo Pérez Andradá, D. Vicente Sintes Fábregas, D. José Andrés Ruiz Arbol, D. Mariano Jover Soler, D. Augusto Lerdo Tejada y Alción, D. Antonio Pérez Camino Ruiz, D. Carmelo Burgos Felú, D. Eusebio Paredes Morando, D. Emilio Martínez Martínez, D. Luis Fernández Pineda Alonso, D. Diógenes Minuesa Martín, D. Felipe Pérez Lima Tejero, don Luis Fernández Bordenos, D. Guillermo Camacho y Pérez Galdós, D. Luis Roca de Togados y Caballero, D. Miguel Zumárraga Larrea, D. Manuel Llopis Altra, D. Luis Benito Sánchez, D. Francisco Romero Romero, don Santiago Lezcano Mendoza, D. Ramón Cortiella Tárrozo, D. Angel Sonato Aparicio, D. Juan Alberdi Thomas, D. Antonio Aguilera Pardo, D. Luis Martín Alborech, D. Enrique Pitarque Elío, D. Mateo Mexell Pons, don José Quintero y Ramos Izquierdo, D. Antonio Ramos Santamaría, D. José Rogel Morillo, D. Federico Mañer Herrera, D. Pedro Merceder Botill, D. Gerardo Fernández Pérez y D. Manuel Quiñones González.

Intendencia.

AVILA 3.

Han sido aprobados en el primer ejercicio: D. Adolfo González González, D. José Bermejo de la Rica, D. Luis Garmica Jiménez, don Santiago López López, D. Jenaro Giraldá Barredo, D. Federico Mendizábal y García Mora, D. Emilio San Martín Casals, D. Antonio Alción Castro, D. Juan de Montalbán, D. Julián González Val, D. Isafas Gil López, D. Francisco Astorga Arnan, D. Alfonso Scheib Echaluce, D. Vicente Delicadito Carretero, D. Salvador Lorenzo del Castillo, D. Bartolomé Sampol Antich, D. José Gascón López, D. Francisco Schelli Echealuce, D. Juan Ripoll Oliver, D. Laureano Justo Santiago, don Enrique Pezzi Hernández, D. Francisco Morales Durillo, D. Rafael González González, D. José de la Puerta Carrasco, D. Francisco Sánchez Oliva, D. Manuel García Requeiro, D. Adolfo García Calvet, D. Joaquín Lázaro Amayas, D. Carlos Aguado Cabeza, D. Mariano Gallego Ponzano, D. Octavio Palau Truch, D. Eduardo Arauti Arizabalaga, don Antonio Martín Luna, D. Juan del Castillo Romero, D. Antonio Rodríguez Alvarez, don Agustín Sanz Sanz, D. Lorenzo Pérez Flor, D. Luis Hernández Trapilla Martínez, D. Jai-

me Navarro Más, D. Emilio Gil Mariscal, don Félix Motta Ruiz, D. Ernesto González Bane, D. Juan Coli Más, D. Ricardo Fe Fernández, D. Mariano San Segundo Jiménez, D. Roberto Irigoyen Díaz, D. Manuel Dávila Ugarte, D. Vicente Alonso Aguirre, D. Luciano Paz Victoriano, D. Adolfo Bonet Reig, D. Gabriel Aldao Baza, D. José Díaz Espada, D. Florencio Guier Roca, D. Vicente Lázaro Jurado, D. Santiago Lario Díaz, D. Benito Manuel Ginés, D. Miguel Moreno Prieto, D. Juan de Blas Sánchez, D. Miguel Fuegos Castro, don Regino Amores Garro, D. Miguel Marín López, D. Julio Casares Fernández, D. Jerónimo García Calvo, D. Benito López López, don Antonio Jiménez de Anta, D. Antonio López Pastor, D. Antonio Sanz, D. Antonio Delgado, D. Angel Alonso Velasco, D. Jesús Díaz Espada, D. Segundo Díaz Martín y D. Manuel Bermejo Rica.

En el segundo ejercicio han sido aprobados:

Don José Bermejo de la Rica, D. José Garmica Jiménez, D. Jenaro Miranda Barredo, D. Federico Mendizábal de la Mora, don Francisco Sánchez Oliva, D. Manuel García Requeiro, D. Adolfo García Calvet, D. Joaquín Lázaro Amaya, D. Mariano Gallego Ponzano, D. Octavio Palau Truch y don Eduardo Arauti Arizabalaga.

Han sido aprobados en el tercero: Don Antonio Martín Luna, D. Adolfo García Calvet, D. Mariano Gallego Ponzano, don Octavio Palau Truch.

Han sido aprobados en el cuarto: Don Francisco Schelli Echealuce y D. Juan de Montalbán.

Han sido aprobados en el quinto: Don Rafael González y González y D. José Puerta Carrasco.

Ingenieros.

GUADALAJARA 3.

Han aprobado

EL DIA EN LA DIPUTACION

SESION ORDINARIA

Al medio día de ayer se reunió en sesión la Corporación provincial bajo la presidencia del Sr. Díaz Agero.

Una vez aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta de un telegrama expedido á Burgos asociándose al homenaje tributado á la memoria del Sr. Alonso Martínez.

El Sr. Merino dió cuenta á la Diputación de la conferencia patriótica dada en el Hospicio por el capitán Sr. Téllez, y la Corporación acordó dar un voto de gracias á dicho conferenciante por su labor realizada.

Se dió cuenta de que D. Pedro Quinzanos ha entregado 1.000 pesetas de un legado destinado al Asilo de las Mercedes.

Un oficio del hermano mayor de la Congregación de San Felipe Neri, establecida en el Hospital provincial, propone sea nombrado profesor de la Congregación el presidente de la Diputación, pero éste, agradeciendo mucho la proposición del hermano mayor de San Felipe, propuso, y así se acordó, que el protector sea la entidad Diputación, después de hacer observaciones los Sres. Llasera, De Carlos y Soría.

Se dió cuenta de la distribución de las cantidades que en el año 1914 han correspondido al patrono presidente de la Diputación, de las Memorias de D. José Antonio de San Román, para socorro á pobres vergonzantes.

Fue puesto á discusión un dictamen de la Comisión de Fomento, en que propone pase á estudio de los ingenieros la carta en que el alcalde de Aranjuez interesa se haga por dichos señores, el estudio de dos líneas de entintado en la calle de Toledo de dicho Real Sitio.

El Sr. Asensio defendió el dictamen, impugnándole el Sr. De Carlos.

Después de amplia discusión, quedó aprobado.

Secundariamente fueron aprobados varios otros dictámenes de escaso interés.

A invitación del Sr. Llasera explicó la presidencia las dificultades que se habían presentado para no haber podido aún ser trasladados los asilados del Hospicio al Real Sitio de Aranjuez.

El Sr. Prida protestó y lamentó con sentimiento el que el ministro de la Gobernación no haya puesto toda su influencia para orillar las dificultades para que los asilados fueran trasladados á un local de Carabanchel, que tiene excelentes condiciones.

El presidente contestó que el ministro de la Gobernación había puesto cuanto estaba de su parte para lograr la cesión del edificio del

Estado en Carabanchel, á fin de alojar en él á los asilados del Hospicio.

Después de varios ruegos de escaso interés, acordó la Diputación dar un voto de gracias á la superioridad del Hospital provincial, por Ventura, por las ventajas obtenidas en favor del expresado Centro benéfico.

Acto seguido se levantó la sesión.

ESCUELA CENTRAL DE INGENIEROS INDUSTRIALES

Viaje de prácticas.

Esta tarde, en el correo de Cartagena, saldrán los alumnos que han terminado el último curso de carrera, para realizar un viaje de prácticas, acompañados del director de la Escuela, Sr. Colomina, y de los profesores, Sres. Artiano y Vidal.

El itinerario que se proponen seguir está admirablemente estudiado, de modo que puedan los alumnos hacerse cargo de la marcha general de las más variadas industrias modernas instaladas en nuestra Península.

Seguros estamos que es mucho el fruto que de estas visitas han de sacar los futuros ingenieros industriales.

NOMBRAMIENTO ACERTADO

En sustitución del Sr. Machero, fallecido hace dos días en La Granja, ha sido nombrado jefe de la ronda especial del Rey, el culto y competente comisario de Vigilancia D. Gabriel Sánchez Vidal, cuyos valiosos servicios al frente de la sección especial de hoteles, fondas y viajeros, le han hecho acreedor á la distinción del importante cargo que ahora se le confía.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Las de registradores.

Ayer fueron reprobados todos los opositores que se presentaron.

Para hoy, á las diez de la mañana, están convocados los opositores comprendidos entre el núm. 350 al 390, ambos inclusive.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Como en años anteriores, nuestros suscriptores de Madrid recibirán el periódico sin aumento de precio durante su verano, en el lugar de su residencia, avisando á la Administración.

VIDA RELIGIOSA

CONGREGACION DE NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD Y DESAMPARO, DE SAN CIENES

Las Juntas de gobierno de damas y caballeros de esta Real é Ilustre Hermandad, han quedado constituidas en la forma siguiente:

Junta de Damas.—Presidentas honorarias: Sus Majestades las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina; excelentísimas señoras marquesas de Alhucemas y Valdeiras.

Camarera mayor, Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel.

Presidenta, doña Elvira Trilla.

Vicepresidenta, doña Juana Aparicio.

Secretaria, doña Consuelo García Alonso.

Vicesecretaria-interventora, señorita Pilar Milena.

Tesorera, doña Dolores Jaén.

Camareras de honor, doña Carmen Alonso.

Efectiva, doña Mariana Carpio.

Vocales: Señorita Guadalupe Cueto, doña Antonia López, doña María Arregui y doña María Morales.

Junta de Caballeros.—Presidentes de honor: Su Majestad el Rey y el excelentísimo señorconde de la Revilla.

Presidente, excelentísimo señor D. Francisco García Molinas.

Vicepresidente, D. Benjamín Marcos.

Consejeros: eclesiástico, D. Antonio Valdés; sejar, D. Manuel Castelo.

Secretario general, D. Manuel Burrell.

Vicesecretario, D. Joaquín Jover.

Tesorero, D. Joaquín Cueto.

Contador, D. Julián Palacio.

Mayordomo, D. Pasenal Milena.

Vocales: D. Antonio Alcaraz, D. Ildefonso Soto, D. Ernesto Apollo y D. Francisco Osorio.

CULTOS PARA HOY

Domingo 4 después de Pentecostés.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.—San Laureano, Arzobispo de Sevilla, mártir; Santos Eufemia y Flaviano, Obispos y Santos Inocencio y Sebastián, mártires.

La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color verde.

Adoración Nocturna.—San Miguel de los Santos. Solemne Te Deum, á las diez en punto.

Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en las Religiosas Servitas, Caballero de Gracia, Santo Cristo de la Salud y parroquias de San Luis, San Sebastián,

CULTOS PARA MAÑANA

Sanctuario del Perpetuo Socorro.—A las ocho, Misa de Comunión general para la Archicofradía del Corazón Eucarístico de Jesús y Adoración Reparadora; por la tarde, á las seis, Estación, Rosario y sermón, que predicará el padre Gil, Bendición y Reserva.

Encarnación.—A las diez, Misa cantada. Buen Suceso.—Termina el Octavario al Santísimo Sacramento. A las ocho, Misa de Comunión; á las diez, la solemne. Por la tarde, á las seis y media, Meditación y sermón á cargo del reverendo padre Alfonso Torres, S. J., y solemne Procesión de Pontifical, en la que oficiará el señor Obispo de Sión para reservar á S. D. M.

Calatravas.—A las ocho y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María. Góngoras.—A las siete y media, Misa de Comunión con S. D. M. Manifiesto; á las nueve y media, Misa coral con explicación doctrinal por el Sr. Marinas.

Iglesia Pontificia.—Fiesta de la Obra "Defensa de la Fe en España". A las siete y media, Misa de Comunión y plática; por la tarde, á las seis y media, Estación, Rosario y sermón por el padre Amurrio.

Religiosas Adorativas (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Exposición de Su Divina Majestad; á las diez, la cantada; por la tarde, á las seis, Estación, Santo Rosario y solemne Reserva.

Religiosas del Corpus Christi.—Termina el Quinario á la Preciosísima Sangre; por la mañana, á las ocho, Misa de Comunión, y á las diez, la solemne con sermón á cargo del reverendo padre Rosendo Ramonet, y por la tarde, á las cinco y media, corona, Visita al Santísimo y sermón á cargo del mismo reverendo padre.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, Misa de Comunión general para la Guardia de Honor; á las seis y media de la tarde, Rosario, sermón y Bendición con el Santísimo Sacramento; todos los días, después de la Misa de ocho, se hará el Ejercicio del Mes de San Ignacio.

Salvador y San Luis Gonzaga.—A las seis de la tarde, Exposición, Estación, Rosario y Reserva.

San Ildefonso.—Por la mañana, á las siete y media, Misa de Comunión general para el Apostolado de la Oración, y por la tarde, á las seis, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario y sermón á cargo del reverendo padre Modesto Barrio.

San Lorenzo.—A las ocho, Misa de Comunión general para el Apostolado de la Oración.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Real Conservatorio

El premio extraordinario.

Ampliamos la noticia que hemos dado del concurso al premio extraordinario de 4.000 pesetas, fundado por Sarasate en 1909, y celebrado en el Real Conservatorio de esta corte, con los siguientes detalles:

El Jurado calificador, que estaba presidido por el maestro Bretón, y le componían los maestros Larregla, Mirecki, Serrano, Conrado del Campo, Soler, González (D. O. y D. A.) y Fernández Ortiz, concedió por unanimidad el citado premio extraordinario, con el diploma de honor del Conservatorio, á D. Rafael de Muguiro y Piensar, y diploma de primera clase al Sr. Martínez Tomé, y "acésit" á la señorita Gazapo.

El triunfo conseguido por el Sr. Muguiro Piensar es tanto mayor, cuanto que el premio extraordinario de 4.000 pesetas de la fundación Sarasate, sólo ha sido concedido desde su fundación una sola vez, hace cuatro años, al maestro D. Fermín Fernández Ortiz.

El padre del concursante premiado, don Rafael de Muguiro y Gallo-Alcántara, tan entusiasta de la buena sociedad madrileña, renunció al beneficio material de las 4.000 pesetas otorgadas á su hijo D. Rafael, en premio á sus méritos, y pidió al Jurado que repartiese dicha cantidad entre los demás concursantes, concediéndose dos premios extraordinarios: uno de 2.500 pesetas al señor Martínez Tomé, y otro de 1.500 á la señorita Gazapo.

Círculo de Nuestra Señora de Coratonga.

Hoy, á las nueve de la noche, se celebrará en este Círculo una gran velada teatral, organizada por la Casa de los Sindi, catos Obreros de Madrid, con objeto de allegar fondos para la adquisición de una bandera para la expresada entidad obrera, que cuenta con el apoyo de miles de trabajadores católicos.

EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

ESPECTACULOS PARA HOY

Buen Retiro.—A las nueve y media. Todas las noches, conciertos por la Banda Municipal y la banda de Ingenieros, y sección de varietés.—Entrada al parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

ZAZUELA.—(Compañía Caramba)—A las seis, La bella Risette.—A las diez, Eva (Popular).

GALERIA DE LA GUERRA (Brasserie del Palace Hotel).—Exposición de batallas de la guerra europea.—Entrada, 50 céntimos.

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA

Admite y coloca capitales (grandes y pequeños) en primeras hipotecas, constituidas precisamente á nombre de los imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas real y construidas (la mejor garantía) exentas de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 de Junio de 1911). Los de provincias por giro. Pidanse prospectos á CARMEN, NUMERO 33.—MADRID

FÁBRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS. TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURAS DE IGLESIA. JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA. CALLES DE LUIS VIVES, 5, ENTRESUELO, Y PAZ, 10. VALENCIA ESPAÑA. EXPORTACION A LAS AMERICAS.

100 PLAZAS-25 PLAZAS-206 PLAZAS y número ilimitado de plazas, respectivamente, para los Cueros de Judicatura, Fomento, Prisiones y secretarías de Diputación. VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA.

TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN ALHAMA DE ARAGON. Magníficos establecimientos restaurados y amplios. PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. ENCOMIENDA, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid. LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS DE Rafael Barrios.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. VICENTE TENA, escultor. VALENCIA.

BANCO DE ESPAÑA

Table with financial data for Banco de España, including columns for 'ACTIVO', 'PASIVO', and 'SITUACION' with various sub-headers like 'Oro en Caja', 'Del Tesoro', 'Capital del Banco', etc.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. SEMILLAS para huerta. Remolacha de varias clases. ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA. VICENTE TENA, escultor. VALENCIA.

PARA TODOS NUESTROS LECTORES. CUPÓN REGALO. EL DEBATE, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de Madrid puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, "completamente gratuita", una "ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada", tamaño 32 por 42 centímetros.

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios. DIEZ CUPONES. Como el presente dan derecho á una AMPLIACION FOTOGRAFICA regalo de "EL DEBATE".

LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. ROMANONES, 7 y 9.

Sociedad general INDUSTRIA Y COMERCIO. COMPAÑIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO. Capital: 25.000.000 de pesetas. FÁBRICAS EN VIZCAYA (Zurzo, Luchana, Elorrieta y Gunturriaba), OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moreá) y LISBOA (Tratária). Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos.